

ACOMPañAR ES EDUCAR

Ficha vinculada al material audiovisual

[Si fueras tú. Sociedad del conocimiento versus sociedad del entretenimiento.](#)

¿SABÍAS QUE...?

El 75% de las *fake news* se consideran como verdaderas.

Si bien es cierto que desde la invención de la imprenta en el siglo XV panfletos con *noticias falsas* causaron la cacería de brujas y promovido el odio contra grupos o países opositores, en la actualidad es una actividad amplificada debido a Internet y a las plataformas digitales. La diferencia es que estas plataformas de distribución de información llegan a todas partes del planeta, habilitan la publicación anónima o con identidad adulterada y, además, no se hacen responsables de lo que publican.

En octubre del 2021 se entregó el **Premio Nobel de la Paz** a dos periodistas, María Ressa y Dmitry Muratov, por sus investigaciones y luchas contra la desinformación causada con las *Fake News*, *un mal que crece día a día*.

Pero, ¿QUÉ SON LAS FAKE NEWS?



Las *fake news* son **información falsa diseñada para inducir al lector a conclusiones erróneas mediante engaños y desinformación** con fines políticos, económicos o sociales.

Existen dos tipos de *fake news*:

1. **Historias falsas** creadas intencionalmente como tácticas de marketing o para apoyar una campaña.
2. **Historias distorsionadas** que contienen algo de verdad, pero no son 100% ciertas, creadas para fomentar prejuicios ideológicos o políticos.

PRESTA ATENCIÓN AL LEER, SIEMPRE A LA FUENTE DE INFORMACIÓN.

¿COMO FAMILIA PODEMOS CONTRIBUIR!

Un mundo de posibilidades se abre a través del uso de Internet



Internet es un sistema interconectado de redes que permite la conexión con personas de hasta el otro lado del mundo



Los aparatos con sistemas para conectarse a Internet son diversos y cada vez más accesibles



Conversar sobre la información que encuentran en internet, permite a la familia estar atenta ante noticias falsas



¡RECUERDEN!

No todo lo que brilla es oro en Internet.
Es muy importante chequear la veracidad de toda la información que encuentras en Internet.

#DesafíoEnCasa



El desafío es dejar en evidencia cómo la **información cambia** según la interpretación que cada persona le da.

El juego del teléfono descompuesto (mínimo 3 personas)

Instrucciones:

Todos los integrantes del núcleo familiar ubican en *fila india*, uno detrás del otro, cuidando que exista un espacio de distancia para que no se escuchen.

Inicia el juego el jugador al final de la fila diciendo una palabra al oído de la persona de adelante.

Luego, este jugador repite la palabra al siguiente, y así sucesivamente hasta llegar al inicio de la fila.

¿Qué palabra le llega al jugador que está primero en la fila?

Pueden subir la dificultad del juego diciendo palabras complejas, frases y luego oraciones más largas.

Busca otros materiales en **Escuela Plus**. Coloca en el buscador los temas de interés: **Internet, Identidad digital, ciberseguridad.**

¡COMO FAMILIA PODEMOS CONTRIBUIR!

La propuesta es ser ciudadanos que verifican la información que reciben

¿Cómo podemos hacerlo?



Manteniendo espacios para conversar de las noticias, agregando dónde lo escucharon y/o leyeron



Incluso los profesionales de la información, agregan interpretaciones u opiniones personales a la hora de comunicar noticias



Con el tiempo, los invitamos a identificar los sitios web o las redes sociales más confiables



¡RECUERDEN!

Mantenerse informado y atento permite que sea más difícil caer en informaciones falsas o *fake news*